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E L T E R N R A T  
Schuljahr 2022 / 23 
Protokoll Elternratssitzung Schule Aussersihl Nr. 2 
Donnerstag, 07.03.2023 Zeit: 18:15 - 19:30 Uhr im Mehrzweckraum Schulhaus Kern 

 

1 Begrüssung 

Johann Weichbrodt begrüsst die anwesenden Personen. Spezielle Begrüssung von Herrn Ammann 
(Besuchendes Mitglied der Kreisschulbehörde Limmattal). 

2 Genehmigung des Protokolls vom 21.11.2022 

Keine Anmerkungen zum letzten Protokoll, das Protokoll wird genehmigt. 

3 Themen der / Fragen an die Schulleitung: 

3.1 Informationsanlass Einschulung 

Aus dem ER: Rückmeldungen, welche von verschiedenen Eltern von zukünftigen Kindergartenkinder an den 
Elternrat (ER) herangetragen wurden: 
- Die Info über den Anlass kam sehr kurzfristig 
- Die Info zum Anlass wurde in den Unterlagen nicht gefunden 
 
Antwort Schulleitung: Die Unterlagen wurden wirklich etwas spät verschickt. Die Schule kann nur den Flyer an 
die Kreisschulbehörde liefern, dieser wird dann mit den restlichen Unterlagen mitgeschickt. Der Versand läuft 
nicht über die Schule. Fürs nächste Jahr ist jedoch vorgemerkt, dass man darauf achtet, dass es etwas besser 
läuft. 

3.2 Läuse: Möglichkeit des Einsatzes einer Kopflausfachperson? 

Aus dem ER: Seit einiger Zeit sind Läuse im Kindergarten Helmi (und auch in den anderen Kindergärten) immer 
wieder ein Thema. 
Frage: Was sind die Gründe, dass die Kopflausfachperson an der Schule Aussersihl abgeschafft wurde? 
 
Antwort Schulleitung: 
Die Kopflausfachperson wurde von der Stadt generell abgeschafft. Die Schule Aussersihl informiert einfach die 
Eltern, wenn es viele Fälle an der Schule gibt. 
Es gibt eine Anlaufstelle der Stadt zu diesem Thema, hier kann sich der Elternrat melden: 
https://www.stadt-zuerich.ch/ssd/de/index/gesundheit_und_praevention/schularzt/laeuse.html 
 
Vorschlag aus Diskussion ER: Man könnte das Thema am Kontaktgremium EKG vorstellen und diskutieren. 

3.3 Schulwegssicherheit 

Aus dem ER: Es herrscht eine grosse Betroffenheit wegen des tödlichen Unfalls eines Kindergartenkindes im 
Kreis 5. Und es kam die Frage auf, was gemacht werden könnte, damit der Schulweg der Schülerinnen und 
Schüler an unserer Schule sicherer werden würde. 

Einige Beispiele von Stellen die von den Eltern für Kinder als gefährliche eingestuft werden: 

• Bei der Stauffacherstrasse zwischen Feld- und Herman-Greulich-Strasse ist neu eine 30er-Zone, jedoch 
halten sich viele Autofahrende nicht an diese Geschwindigkeit. Und wegen Tempo 30 hat es auch nur einen 
Zebrastreifen zusätzlich zum Übergang bei der Lichtsignalanlage. 

• Bei den beiden Fussgängerstreifen mit Lichtsignalanlagen an der Feldstrasse zwischen Stauffacher- und 
Hohlstrasse haben die Fussgänger*innen und die Autos, die abbiegen, gleichzeitig grün. Dies wissen viele 
Autofahrer*innen nicht. Zusätzlich stehen bei viel Verkehr z.B. am Abend die Autos auch auf dem 
Fussgängerstreifen. 

• Autofahrer*innen sind sich bei der Stauffacherstrasse zwischen Helvetiaplatz und Seebahnstrasse oft nicht 
bewusst, dass es Kinder haben könnte, die auf dem Schulweg sind. Besser wird die Situation am 
Bullingerplatz eingestuft. Dort wurden Schilder von Kindern gemacht und auf dem Boden grosse Punkte 
aufgezeichnet, um auf Kinder hinzuweisen. Dies ist jedoch eine 20er-Zone. 

https://www.stadt-zuerich.ch/ssd/de/index/gesundheit_und_praevention/schularzt/laeuse.html
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Rückmeldung Schulleitung: 
Zuständiger Verkehrsinstruktor und Kontakt bei Schulwegfragen und somit 1.Ansprechperson für die Eltern ist 
Reto Grossmann. Die Schulleitung hat heute mit ihm über dieses Thema besprochen. Generell ist der 
Schulweg Sache der Eltern. 
Herr Grossmann ist jedoch sehr gerne bereit für einen Austausch mit 3-4 Personen vom ER. 
 
Links zu diesem Thema: 

• Schulweg und Sicherheit: 
https://www.stadt-zuerich.ch/ssd/de/index/volksschule/themen_angebote/sicherheit_schulweg.html 

• Link Schulwegplaner Zürich: 
https://www.maps.stadt-
zuerich.ch/zueriplan3/Stadtplan.aspx?#route_visible=true&basemap=Basiskarte+(Geb%C3%A4udeschr%C
3%A4gansicht)&map=&scale=4000&xkoord=2681865.5481358115&ykoord=1248011.950130005&lang=&la
yer=Schulwege%3A%3A19%2CSchulweg%C3%BCbergang%3A%3A18 

 
Besprechung weiteres Vorgehen ER zu diesem Thema: 
- Vorschlag: Thema beim EKG einbringen. 
- Meret Peter, Johann Weichbrodt, Ina Sonego und Alexander Baumann machen Termin mit Herrn 

Grossmann für einen Austausch 
 
 

Weitere Frage vom ER an Schulleitung: Wie ist das mit dem selbständigen Schulweg? 
 
Antwort Schulleitung: Für die Selbstständigkeit des Kindes wäre es gut, wenn das Kind ohne Eltern den 
Schulweg bestreitet. Dies aber nur, wenn es für das Kind kognitiv möglich ist. 
 
Rückmeldung vom ER: 

• Es wird so empfunden, dass es gepuscht wird, dass das Kind den Schulweg ohne Eltern macht. Dies führt 
wie zu einem Wettbewerb. Man wird dann teilweise belächelt, wenn man sein Kind noch begleitet. Es wäre 
interessant zu wissen, ob diese Förderung nicht etwas überholt ist, da es inzwischen auch mehr Verkehr 
hat und der Schulweg gefährlicher wurde. 

• Wenn man schon die Eigenständigkeit der Kinder fördert, dann sollte auch die entsprechende Infrastruktur 
von der Stadt bereitgestellt werden. 

• An anderen Orten ist die Sichtbarkeit der Kinder besser (Kindergarten mit Pellerine) 

Rückmeldung Schulleitung: Frau Röthlin bespricht mit Frau Epper, woher es kommen könnte, dass die Eltern 
das Gefühl haben, dass die Kinder den Schulweg schon sehr früh alleine machen sollten. Die Selbstständigkeit 
kann auch schon gefördert werden, wenn man z.B. nicht ins Schulhaus mit reingeht (ein paar Meter). Der 
Schulweg ist aber Sache der Eltern. 

3.4 Kommunikation vom Elternrat über KLAPP 

Frage ER: Welche Möglichkeiten haben die ER-Mitglieder um die Eltern "ihrer" Klasse zu erreichen um sie z.B. 
über unsere Elternanlässe zu informieren? 
 
Antwort Schulleitung: 

• Die Kommunikation von Eltern mit anderen Eltern ist über KLAPP nicht möglich. 

• Vorschlag: Einmal pro Jahr könnte die Klasse dem Sekretariat einen Text für eine E-Mail an alle Eltern der 
Klasse geben, den das Sekretariat dann verschicken würde. Es müsste jedoch eine E-Mail-Adresse eines 
ER-Mitglieds drinstehen, an welche die Eltern antworten können. 

• Informationen über Elternanlässe können durch die Schulleitung über KLAPP verschickt werden 
(schulintern). Die Schulleitung entscheidet jedoch bei Anfragen, ob sie die Infos weiterschicken oder nicht. 

Hinweis von ER: Im Schulhaus Sihlfeld wurde in KLAPP für den Elternrat ein Kommunikationskanal 
eingerichtet. 
Antwort Schulleitung: Die Schulleitung wird direkt dort nachfragen. 
 
Nachtrag der Schulleitung: Es ist pro Klasse ein Chat eingerichtet worden, mit dem die Eltern untereinander 
kommunizieren können. 

https://www.stadt-zuerich.ch/ssd/de/index/volksschule/themen_angebote/sicherheit_schulweg.html
https://www.maps.stadt-zuerich.ch/zueriplan3/Stadtplan.aspx?#route_visible=true&basemap=Basiskarte+(Geb%C3%A4udeschr%C3%A4gansicht)&map=&scale=4000&xkoord=2681865.5481358115&ykoord=1248011.950130005&lang=&layer=Schulwege%3A%3A19%2CSchulweg%C3%BCbergang%3A%3A18
https://www.maps.stadt-zuerich.ch/zueriplan3/Stadtplan.aspx?#route_visible=true&basemap=Basiskarte+(Geb%C3%A4udeschr%C3%A4gansicht)&map=&scale=4000&xkoord=2681865.5481358115&ykoord=1248011.950130005&lang=&layer=Schulwege%3A%3A19%2CSchulweg%C3%BCbergang%3A%3A18
https://www.maps.stadt-zuerich.ch/zueriplan3/Stadtplan.aspx?#route_visible=true&basemap=Basiskarte+(Geb%C3%A4udeschr%C3%A4gansicht)&map=&scale=4000&xkoord=2681865.5481358115&ykoord=1248011.950130005&lang=&layer=Schulwege%3A%3A19%2CSchulweg%C3%BCbergang%3A%3A18
https://www.maps.stadt-zuerich.ch/zueriplan3/Stadtplan.aspx?#route_visible=true&basemap=Basiskarte+(Geb%C3%A4udeschr%C3%A4gansicht)&map=&scale=4000&xkoord=2681865.5481358115&ykoord=1248011.950130005&lang=&layer=Schulwege%3A%3A19%2CSchulweg%C3%BCbergang%3A%3A18
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 Frage ER: Gäbe es die Möglichkeit, dass die Kalenderfunktion in KLAPP verwendet wird und wichtige Termine 
dort eingetragen werden? 
Antwort Schulleitung: Die Schulleitung klärt dies ab. 
 
Nachtrag der Schulleitung: Der Kalender in KLAPP wird nun mit Terminen gefüllt. Website und KLAPP sollten 
jeweils die gleichen Termine zeigen. 

3.5 Weitere Themen der / Fragen an die Schulleitung 

Weitere Infos der Schulleitung: 

- Neue Aufnahmeklasse: Seit den Sportferien gibt es eine Aufnahmeklasse an der Schule (1.-6. Klasse). 
Die Kinder, die in diese Klasse kommen, sind mehrheitlich in der Kurzzeitunterkunft St. Peter & Paul 
untergebracht. Im Moment bleiben die Kinder nur 5-6 Tage und so hat es einen grossen Durchlauf. Die 
Schule beobachtet, ob das so bleibt. Bei der Kaserne soll es in nächster Zeit auch noch eine weitere 
Aufnahmeklassen geben. 

 
- Heft "Sicher surfen": Einige Kinder haben dieses Heft vielleicht nach Hause gebracht. Es wird jedoch 

nicht offiziell von der Schule verteilt. Die Schulleitung hat sich das Heft jedoch angeschaut und findet den 
Inhalt in Ordnung. 

 
- Mini Move: Jugendliche helfen bei der Organisation des Mini Moves mit. Im Moment ist es jedoch eine 

grosse Herausforderung, dass die Jugendlichen von den besuchenden Eltern und Kinder nicht als 
Organisierende respektiert werden. Falls jemand vom ER an einen dieser Anlässe geht, bitte gute Vorbilder 
sein. 
 
Rückmeldung ER: Die Jugendlichen wurden als eher passiv wahrgenommen, sie hätten gut auch mal 
eingreifen können. 

Infos Unterrichtsteam: 

- Erzählnacht: Am 10.11.2023 findet die Erzählnacht zum Thema "Es lebe das Musical" statt. Die 
Organisatorinnen wären sehr froh, wenn ein paar Eltern auch einen Beitrag machen würden.  

 
- Bibliothek im UG: Einladung an die Eltern mit ihren Kindern zu den öffentlichen Terminen (Kindergarten- 

und Unterstufe) dort hinzukommen. Es gibt viele neue Bücher. Ausleihfrist: 4 Wochen.  
 

Rückmeldung ER: Die Klassen gehen ja während des Unterrichts hin und die Schüler"innen möchten 
teilweise gar nicht mit den Eltern dahin gehen. 

 
Verabschiedung Schulleitung / kurze Pause 

4 Fragen zu Stand Projekte / Veranstaltungen seitens Elternrats 

4.1 Update zu Projekt Trennung der Eltern, Patchwork-Familien, verschiedene Familienmodelle von 
Johann Weichbrodt, Karina Hüssner und Ina Sonego 

Im Moment ist das OK mit 2 Personen im Gespräch. Es ist ein Termin im Mai/Juni geplant. 

4.2 Planung übernächster Elternbildungsanlass: Themen/Verantwortliche 

Es ist offen, ob es noch Budget hat. Sonst wäre ein nächster Anlass erst im Jahr 2024 möglich. 
Diskussion über mögliche Themen: 
- Perfektionismus von Kindern von Fabian Grollimund. Man könnte ihn fragen, ob er Zeit hat. 
 
Entscheid ER: Neues Thema soll im Juni bestimmt werden. 

4.3 Nachbesprechung vergangener Elternbildungsanlass 

Frage: Gibt es ein Follow-up vom letzten Anlass, da das Thema ja nicht fertig präsentiert wurde? 
Antwort: Nein, es gibt kein Follow-Up. Das OK des Anlasses war enttäuscht vom Anlass. Die Folien könnten 
evtl. online gestellt werden, der Film eher nicht. -> An Alex schicken, er leitet es weiter. 
 
Vorschlag für weitere Elternanlässe: OK übernimmt Zeitmanagement (z.B. max. 1 Stunde Vortrag, 30 Minuten 
Fragen). Evtl. auch Zeit von-bis mit Referent*in klar festlegen und an Teilnehmende kommunizieren. 
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5 Bestimmung Nachfolge von Daniela Hardmeier für das OK Schulhausfest 

Aufgaben: Zuständig für Betreuungspersonen von einigen Posten und Elternratbuffet. Es werden 2-3 Sitzungen 
vom OK stattfinden. Der erste Sitzungstermin ist am 16.3.2023. 
Alexander Baumann, Janine Sutter, Cinzia Candusso-Colman, Konstantin Golota melden sich und werden 
gemeinsam die Aufgabe übernehmen. 

6 Varia 

Info: Der Kinderchor findet wieder statt, die Info dazu wurde per KLAPP verschickt 

6.1 Verpflegung nächster Termin 

Organisation der Verpflegung für die nächste Sitzung: Annina Knabenhans-Cessay. 

6.2 Kommende ER-Termine: 

• Donnerstag, 1.6.2023 
• Montag, 30.10.2023 
• Dienstag, 12.12.2023 
 
 
Mit herzlichen Grüssen, 
Die Mitglieder des Elternrats der Schule Aussersihl 
 
Bei Fragen oder Anregungen gelangen Sie über folgende Adresse an uns: elternrat.aussersihl@gmx.ch 
 
 
Janine Sutter, 30.05.2023 


